

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.028

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MARTES 7 DE JUNIO DE 1910.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

Desde Barcelona

De nuestro corresponsal
Lunes, 6

Miscelánea del día

Una noticia sensacional: los barceloneses celebramos ayer la inauguración de la primavera.

Estamos a seis de Junio y por la temperatura que reinó hasta ayer parecía que nos encontraríamos en pleno invierno. El día de ayer fué espléndido. Lució el sol con todo su esplendor. Las nubes, las antipáticas nubes que nos han fastidiado durante tantos días habían desaparecido del espacio y el cielo aparecía azul, claro, diáfano....

Los tranvías que hacen el servicio de las afueras, salían desde primeras horas de la mañana abarrotados de ciudadanos que iban a buscar en el campo esparcimiento solaz....

El Tibidabo, Vallvidrera, Horta, San Pedro Martir, Sarriá y otros sitios pintorescos de los alrededores, presentaban ayer un golpe de vista de gran efecto.

Ya entrada la noche devolvían los tranvías las multitudes que se habían llevado por la mañana.

El día de ayer, fué espléndidamente primaveral.

No obstante, sobre las ocho de la noche, llovió con alguna intensidad.

Las fiestas de la Primavera que nos regala este año el Ayuntamiento siguen su curso. El programa de los festejos y regocijos públicos se desarrolla con toda exactitud pero sin entusiasmos.

Al arco-temple de la plaza de Cataluña que nada tiene de artístico ni de elegante, le ha salido un rival: el levantado junto a la entrada del mercado de San José (Boquería). Cuesta al Ayuntamiento más de seis mil duros. En él abundan los colores y las bombillas eléctricas, pero como el de la plaza de Cataluña es un—lo decimos?—mamarracho.

Las fiestas de los Mercados están en su apogeo. Son las fiestas de los vendedores y de las meneguidas.

Se bailotea todas las noches hasta altas horas de la madrugada. Las bandas de música contribuyen en gran manera a la animación y al bullicio.

Cada Mercado eligió su reina, la cual se ve constantemente festejada. Y cuida de sus hermosas las simpatísimas verduleras y cortantes de carne elegidas soberanas.

A decir verdad, los populares festejos de los Mercados son los que más nos gustan. Eminentemente populares reina en ellos la franca alegría de la gente del pueblo.

Hasta el presente el número más simpático de las actuales fiestas es el que nos ocupa.

Torres Nin

1910... 1913?

¿En qué año vivimos?

—Sí; ¿en qué año estamos?
—Por hombre, ¡qué pregunta!... en 1910.

—Pues no señor; se equivoca usted; estamos en el año de 1913....

—Tal es por lo menos la opinión del profesor David Lyon, director del Museo de Ciencias, incorporado a la Universidad de Harvard.

He aquí su razonamiento; el rey Herodes murió el 750 de Roma ó sea antes del 753, como comunmente se cree. Puesto que Nuestro Señor Jesucristo nació un año antes de la muerte de Herodes, la Era Cristiana comenzó en el año 749 de la Era de Roma y no en el 752 de la misma.

He aquí ahora las pruebas que de su aserto da el citado profesor.

Recientes descubrimientos han demostrado positivamente que Arquiles (Arquelao) hijo de Herodes, fué depuesto del trono en 757.

Luego, ya que se sabe que reinó siete años, se sigue que subió al trono en 750, año de la muerte de su padre Herodes.

Como también es notorio, Herodes al morir, dividió su reino entre sus dos hijos. Pero está probado que Antipas, el otro hijo de Herodes, fué depuesto en 792 y se han hallado documentos que demuestran que reinó 42 años.

De aquí se deduce la verdad de la afirmación de que Nuestro Señor nació el año 749 de la Era de Roma y que por consiguiente estamos en 1913 y no en 1910.

Así lo entiende, por lo menos, el profesor Lyon.

Ciencia é Industria

Fotografía por fotografía sin hilos.

Una nueva maravilla de la telegrafía sin hilos. Mr. Thorne Baker ha presentado hace pocas noches, en la «Royal Institution» de Londres, una fotografía transmitida por medio de las ondas hercianas. Esta fotografía, proyectada, ampliificada, sobre una pantalla, fué reconocida por todos los circunstantes. Era del rey Eduardo VII.

Hasta ahora se habían podido transmitir fotografías, empleando las líneas ordinarias, es decir, con alambres comunicadores. El sistema telegráfico empleado por el periódico londinense «The Daily Mirror», para la transmisión de fotografías, ha estado funcionando con regularidad, desde julio de 1909, entre París y Londres y entre Londres y Manchester.

En la estación transmisora hay un tambor metálico puesto en conexión con una fotografía a medio tono, impresa en

una hoja de plomo. Dicho tambor gira bajo un estilo de iridio. La corriente eléctrica pasa a través de la imagen fotográfica, sigue por la línea hasta la estación receptora, en la que hay otro tambor metálico giratorio, al que está arrollada una hoja de papel absorbente y sobre la cual se apoya un estilo de platino.

Al funcionar el sistema ocurre que cada brevísima corriente que atraviesa el tambor metálico receptor y pasa de éste al estilo de platino a través del papel, deja una marca sobre éste. La anchura de la marca depende de la duración de la corriente, de modo que estas marcas se pueden continuar gradualmente hasta formar el despacho fototelegráfico.

Los resultados obtenidos por este procedimiento han llamado mucho la atención, especialmente por su carácter práctico; pero ahora estos resultados quedan superados por los obtenidos con la fotografía sin alambres. En efecto, la gran utilidad en este caso estriba en que puede el sistema aplicarse en comarcas donde no existen líneas telegráficas ni telefónicas, y, además en que el procedimiento, no sólo sirve para la transmisión de fotografías, sino también para la de toda clase de dibujos, croquis, mapas, planos, facsimiles de documentos y firmas, escritos, etc., etc.

No ha detallado Mr. Thorne Baker cómo se procede para obtener estos sorprendentes resultados con las ondas hercianas, pues el sistema está aún en vías de ensayo; pero asegura que por medio de aparatos portátiles de que se podrá disponer, acomodados a este fin, el procedimiento llegará a ser de gran utilidad en los servicios militares y navales, lo mismo que a los viajeros y expediciones exploradoras en regiones poco conocidas. En todos estos casos, la interrupción de comunicaciones se hará imposible.

Juan Rebuscaro.

HOJA LITERARIA

LOS OLIVOS

Los mismos olivos, que necesitan menos sol y que crecen en todas las tierras meridionales, no son verdaderamente sublimes sino allí en donde Minerva quiso santificarlos adoptando sus ramas como símbolo de paz. ¡Ah, los olivos griegos, los olivos plantados de Atenas! ¿Cómo nos impresionan cuando por primera vez vemos sus troncos nudosos trapeando como piernitas de satiros por las colinas azules! Sin duda, todo lo que en ellos hay de poesía y de leyenda, todo lo que sus nombres evocan, todo lo que sugieren sus hojas, aumenta nuestra emoción. Pero estoy seguro de que, aún no teniendo historia ni pasado ninguno, los arbolitos helénicos nos encantarian con sus gracias nerviosas. «Petit arbre nerveux et pâle» —lo llama Charles Maurras en un poema que Louis Pierard reproduce en su Antología. Y así hay que hablarle, en efecto, con diminutivos acariciadores, cual á un ser sensitivo que detesta las inútiles suntuosidades y que de seguro habría rechazado las joyas que Jerjes ofreció al olmo asiático, como rechazó los adornos, menos ricos, no obstante, que los pámpanos que en la vece colgar en sus ramas. Su belleza es la de los poemas áticos, algo seca para quien adora lo suntuoso; pero tan perfecta, tan delicada y tan robusta, que nada á través de los siglos puede destruirla. Los griegos se complacían en asegurarnos que hay olivos que fueron plantados hace dos mil quinientos años, allí en los días felices en que Aspasia daba consejos á Pericles. Para los naturalistas puede que esto no pase de ser una fantasía. Para nosotros, por esos arbolitos esbeltos, sin frescura aparente, parecen, en realidad, contemporáneos de las columnas que aún se yerguen á su lado y de las sombras que todavía sonríen á su sombra.

E. Gómez Carello.

NOTAS POLÍTICAS

Discurso de Melquíades Alvarez

El domingo último, en Madrid, las minorías socialista y republicana celebraron un mitin en honor de los candidatos republicanos que fueron derrotados en las últimas elecciones de diputados á Cortes.

En aquel acto usó de la palabra Melquíades Alvarez pronunciando un discurso que ha sido y continúa siendo muy comentado.

He aquí un extracto de dicho discurso: «Habéis oído—dice—como los derrotados se han expresado; no con ira, sino, por espíritu de justicia, con amargura, porque un Gobierno llamado democrata ha suplantado la soberanía nacional.

«Pero en fin, vencedores y vencidos estamos contentos, porque hemos luchado contra la plutocracia, la Iglesia, los conservadores y los liberales.

«Fuera del poder llevamos cuarenta años; muertos nuestras jefes, los que tenían el prestigio de la historia, después de luchas en que unos y otros nos hemos despedazado, cada día es mayor la fe del partido republicano en redimir por nuestros ideales á la patria.

«Además no estamos solos, que aun siendo muchos no seríamos bastantes. Yo he combatido mucho á los socialistas, pero aquí digo que son la mayor fuerza ideal.

«Necesitamos mantener la conjunción republicano-socialista porque ella es la garantía de que no volverá á entronizarse la reacción fernandina con que nos deshonró Maura en los últimos meses de su Gobierno.

«Yo fui mucho tiempo pragonero de la alianza liberal, donde entraron todos los hombres de ideales progresivos, todos

los que deseaban la secularización total del Estado y la independencia civil.

«Fracasó aquella alianza porque siempre hay débiles y traidores, pero hemos podido convencerlos de que nunca habrá en España libertad mientras se premia la perfidia con el poder y de que en nuestras filas está la única esperanza de salvación.

«Hoy nos apoya la clase neutra y la intelectual y vinculamos temporalmente el ansia de progreso y de civilización.

«Necesitamos aumentar y consolidar nuestro prestigio y nuestro crédito; hace falta ostentar desinterés, patriotismo y prudencia.

«Deben existir en el republicanismo dos tendencias: una radical y otra gubernamental oportunista como la que mira á la realidad presente.

«Yo soy por tradición y por conducta un gubernamental.

«Creo que es preciso llegar á formar un partido que garantice á las clases conservadoras sus intereses, y que les convenga de que la República no es la turbulencia y que cuando llegue á la realidad puede servir para acimatar el nuevo régimen sin conmociones ni desgarramientos sociales.

«La República debe respetar los intereses legítimos, para no despertar odios ni temores y por esto es preciso robustecer la autoridad é ir modificando la estructura del Estado con mesura y discreción, con habilidad técnica de gobernante que como el Argos mitológico, debe tener cien ojos para descubrir la menor palpitation de la vida colectiva.

«Hay que empezar por sacudir el yugo teocrático.

«El problema pedagógico puede ser el primer problema nacional.

«Hay que llevar á la jurisdicción ordinaria, por interés de la justicia y por amor al ejército, el conocimiento de ciertos delitos que la cobardía de los Gobiernos llevó al poder militar; hay que reformar el procedimiento militar vigente, que en vez de favorecer á los reos, impide demostrar su culpabilidad.

«Tenemos que democratizar la Hacienda, reintegrando al Estado todos los monopolios y á la par que todo esto, tenemos que cumplir nuestro deber que es secularizar toda la vida del Estado, desde el nacimiento á la escuela laica, á la disolución de las órdenes religiosas, evitando el triste espectáculo de este país, donde se da el contraste de la emigración de las masas trabajadoras frente á la invasión fraileña y viene á apoderarse de la juventud con amenazas ridículas de ultratumba.

«Así son los gobernantes. (Una voz: Así lo somos todos.)

«Después el orador dice: «Queréis que os haga una confesión? Varias voces: Sí, sí.

«Yo no di gran valor á la forma de Gobierno; creía que la monarquía era la más interesada en transfusiones de sangre que corrigiesen su debilidad; pero me equivoqué.

«Una fatalidad histórica que pesa sobre la monarquía ha podido más que su instinto de vida.

«Esta monarquía desechada, por cierto atavismo en que rebota con más fuerza la sangre de los Austrias que la de los Borbones, ha querido apoyarse exclusivamente en la Iglesia y en el Ejército.

«¿Qué equivocación y qué demencial! La Iglesia, cuando se aparta de su misión y sirve mercenariamente los intereses de un régimen, se desacredita y su influjo es nulo, porque atenta contra el más sagrado derecho que es la inviolabilidad de la conciencia.

«Ya no es el ejército aquella guardia pretoriana de otros tiempos que formaba una clase aparte del pueblo; el Ejército es el pueblo mismo investido de poder para la defensa de la patria con la disciplina por y virtud el honor por bandera.

«Debo decirnos que el Ejército no puede insubordinarse sirviendo las ambiciones de los partidos, porque al hacerlo falta á su deber y se deshonra; pero tampoco puede servir de escudo á los monarcas, porque se rebelaría contra el pueblo cometiendo la más execrable acción.

«Al Ejército hay que concederle neutralidad en las contiendas políticas. Que se rinda ante la voluntad de la patria cuando ella se manifieste por la República.

«La monarquía necesitaba liberalizarse, y cuando nosotros sin abdicar de nuestras ideas, le pedíamos que se democratizase, arrojó del poder al Sr. Moret para sustentar una situación donde Canalejas usufructuó el poder y quien manda es Maura. (Ovación.)

«Yo hubiese querido que Canalejas hubiera conquistado el poder por anhelos del pueblo, con la autoridad que aquí necesita el gobernante para vencer las resistencias tradicionales de Palacio.

«No sucedió así. Impaciencias injustificadas de poder, debilidades de carácter, halagos de vanidades, á cuya sujeción solo se pueden rendir espíritus pequeños y vulgares, precipitaron á Canalejas á recibir el poder con mengua de su prestigio y de su historia, recibiendo en vez de como carga de honor conferida por el pueblo como merced platina, entrando en el regio alcázar á título no de conquistador sino de cortesano.

«Este es el pecado original de Canalejas del cual no se purificará fácilmente pues los pueblos no olvidan jamás la pérdida ni la deslealtad de quienes se dicen sus servidores.

«De Martos se dijo que estaba sujeto á tutela perpetua como la mujer romana. Esto se puede decir de Canalejas. Se ha incapacitado para la acción, prisionero de quienes fueron siempre sus irreductibles enemigos. Tuva que dar entrada en el Gobierno á los detractores de la vispera, á los que le ridiculizaban y escarnecían, y Canalejas, como si fuera espíritu vulgar de esos para quienes la suprema aspiración es llegar pronto, recibió el poder como un título de ignominia y de oprobio.

Este es el pecado capital por el que le execraremos en las Cortes todos los republicanos, por mercenario del trono, y por eso deben también execrarle todos los verdaderos liberales. (Ovación.)

«Toda la opinión hubiera indultado á Canalejas si éste hubiese afirmado con actos, no con palabras, (que palabras ha pronunciado muchas) su propósito de servir á los liberales y á la democracia.

«¡Servirlos! ¡Recordad el regocijo de la Defensa Social, recordad como parece que su único fin es rehabilitar á Maura, á este hombre que nos desagró en Melilla y nos deshonró con su crueldad en Cataluña!

«Además, Canalejas vino á perseguir á los republicanos, á sus aliados de ayer. Todo lo olvidó Canalejas en gracia al poder, para servir á las instituciones.

«¡Desvario! Yo mismo he tenido que alabarle ante mis correligionarios, exponiéndome al reproche de los mismos, y todo lo olvidó por recabar una mesced palatina.

«¿Qué ingratitude tan tremenda! ¿Y todavía quiere nuestro concurso? ¡Nuestro concurso! Somos demasiado generosos; tenemos motivos de odio y de rencor contra el Gobierno; si viéramos actos y no promesas, si viéramos que por no cumplir con la ley se disolvían las congregaciones religiosas, si viéramos establecida por decreto, como pudiera hacerlo la enseñanza laica, lo apoyaríamos porque este es nuestro patrimonio común.

«Pero no hará esto y pasará Canalejas sin haber realizado estas promesas y vendrá primero un militar para pacificar los espíritus, y después se pretenderá que vuelva Maura. (Voces: No, no!)

«Y entonces nosotros, con los socialistas, diremos: «Liberales, no hay redención para la monarquía decid como César: «Alea jacta est»; pasemos el Rubicón hacia la República.

DE TÁNGER

Un suplicio bárbaro

Se propala en el Zoco chico, siendo objeto de los naturales comentarios, la noticia de que la mujer favorita de Sidi Aisa Ben-Omar fué presa de orden del Sultán, Muley Hafid, para que declarara dónde guardaba aquél su tesoro.

«No habiendo logrado arrancarle el secreto, el Sultán ordenó se la crucificase, cumpliéndose el mandato y sufriendo horrible suplicio la víctima.

«El suceso no está confirmado oficialmente, y hay que acoger con reserva el relato, por la tendencia que hay en ciertos elementos á pintar con los más negros colores la situación del país.

«Muley El-Kebir hizo circular recientemente entre los Riataz la especie de que había sido proclamado Sultán en Tazza, para producir un movimiento de los kabilenos á su favor; pero éstos declararon que ellos no favorecerían la causa del Pretendiente, limitándose á pelear para defenderse.

«Muley El Kebir, variando entonces de táctica, y sabiendo que su hermano Muley Abd el Aziz cuenta con grandes simpatías, hizo circular la noticia de que se limitaba á trabajar en pro de la causa del Sultán destronado.

«Los kabilenos de Alcázar, de tal modo han manifestado su disgusto por el nombramiento de El Raisuli para jefe de aquella población y su campo, que el Sultán ha desistido de ello, ante el temor de que cumplan su amenaza de no pagar tributos.

«Leemos en El Imparcial: Hoy he visitado á don Jaime.

«Desde que el príncipe ha regresado á París, queriendo corresponder cortesmente á la hospitalidad de Francia y evitar á su gobierno la menor dificultad ni discusión con el gobierno español, mantiene el propósito de abstenerse de todo acto político, toda declaración, toda entrevista, y para evitar hasta cualquier indiscreción independiente de su voluntad, se ha negado á recibir la visita de ningún periodista francés, español ó de cualquier otro país, á pesar de que muchos lo habían solicitado.

«Connigo ha hecho don Jaime una excepción, por personal consideración amistosa y por deferencia á «El Imparcial».

«El pretendiente me recibió con la afabilidad que siempre tiene para sus compatriotas; pero, á pesar de las instancias que le hice para obtener declaraciones sobre la actual cuestión religiosa, me confirmó su inquebrantable decisión de mantener una absoluta reserva; y se limitó á conversar sobre amenos asuntos mundanos y artísticos.

«Antes de separarme del príncipe quise siquiera saber, para comunicarlo á El Imparcial, cuando se publicaría el tan esperado manifiesto; á mi interrogación respondió don Jaime textualmente: «Por ahora no hay ni habrá manifiesto. Creo suficiente lo que dije á raíz de la muerte de mi augusto padre. Mientras las circunstancias no me lo exijan, nada nuevo añadiré.»

«El señor Vázquez Mella continúa en Bruselas. Se espera que regrese á París el martes próximo.

Desde París

La situación diplomática de Europa en general y de España en particular está en estos momentos en un periodo de calma que nada parece ha de venir á turbar. Los asuntos marroquinos han pasado definitivamente, —ó al menos así lo creemos,—del periodo agudo de los conflictos armados y de los incidentes diplomáticos al más provechoso para el desarrollo del progreso económico, de una tranquilidad reparadora. El momento me parece, pues, propicio para consignar algunos artículos á los asuntos de España, tanto del orden financiero y económico, como del comercial, al estudio de las cuestiones ferroviarias, de las convenciones y tratados en vigor entre España y Francia, y al de los aranceles que se aplican recíprocamente las dos naciones latinas. Todo esto creo yo que ha de interesar vivamente á la región catalana, como principal centro que es de la actividad industrial y comercial de España.

No podría yo comenzar mejor estos estudios que haciendo una visita á los miembros de la Cámara de Comercio de España en París, que se dedican con una actividad verdaderamente sorprendente y un buen sentido práctico, por el cual todo elogio me parece poco, al estudio y cultivo de los intereses comerciales de España.

La Cámara de Comercio, que tenía su domicilio en la rue Mirmesnil, uno de los barrios aristocráticos de París, inmediato á la embajada española, se ha trasladado á la rue Laflitte, centro de la actividad industrial y financiera de la capital de Francia. Esta determinación demuestra que los miembros de esta Cámara están resueltos á entrar francamente en el período de los esfuerzos útiles y de la lucha productiva. Al llegar, me encontré el local desierto y los despachos vacíos. ¿A qué obedecía aquello? Los amables señores presidente don Pedro M. Diez y secretario señor Franqueolo, con la mayor deferencia al saber que se trataba del corresponsal de Las Noticias, aclararon el enigma.

«Nuestra Cámara de Comercio española,—me dijeron—sufre, ante todo, la indiferencia de los comerciantes españoles. Sólo de tiempo en tiempo recibimos la petición de informes y noticias, cuando deberíamos recibir diariamente cientos de solicitudes de ese género. De manera que nos hallamos ante la desoladora inercia de nuestros compatriotas, que es funesta á los intereses comerciales é industriales de nuestra nación.

«Los convenios comerciales y los tratados en curso, ¿no significan nada en ese estado de malestar general?—pregunté.

«Sí,—contestó el señor Diez,—vivimos en la más completa incertidumbre respecto á eso, y ello paraliza nuestros esfuerzos. En la actualidad gozamos de la tarifa mínima francesa, como la gozan los productos franceses que España importa, pero el actual estado de cosas es precario, pues el *modus vivendi*, ventajoso para ambos países, puede ser denunciado, á gusto de los gobernantes, avisando con tres meses de anticipación. He aquí cuál es la situación lamentable de los comerciantes que se hallan á merced de una denuncia del tratado existente y no se atreven á aventurarse por miedo de ver la tarifa mínima convertida en tarifa general. En una palabra, y para servirme de una frase francesa,—añadió M. Diez,—no sabemos con qué pie bailar.

«Y, según usted—dije,—¿cuál es el remedio para este estado de cosas? El remedio es bien sencillo,—contestó.—Consiste, en interés del comercio franco-español, en el establecimiento de un tratado de larga duración, 20 ó 30 años, por ejemplo, sobre la base de concesiones recíprocas. Nosotros no dejamos de pedirlo con gran insistencia, es nuestro deseo ver aumentar las relaciones comerciales entre los dos grandes países; relaciones que podrían doblar ó triplicar los beneficios si lográramos obtener ese convenio. Así, por ejemplo, nuestra exportación de frutas y hortalizas podría fácilmente doblar ó triplicar la cifra actual, así como otros muchos artículos de nuestro comercio con Francia.

«Ve usted algunos de los artículos que resultan elevados por la nueva tarifa mínima y proporciones del aumento. Huevos.—Los derechos pasan de 8 á 12 francos por 100 kilos. El aumento es, pues, de 4 francos por quintal y como las importaciones en 1908 ascendieron á 17.809 quintales, la sobretasa en este artículo puede cifrarse en 70.000 francos.

«Miel de abejas.—De 10 á 20 francos por 100 kilos. Aumento de 10 francos por quintal. Importación insignificante, 37 quintales.

«Patatas tempranas.—Los derechos pasan de 0'40 á 3 francos por 100 kilos; debe calcularse en toda la importación que ascendía en 1909 á 145.564 quintales y cifrase en 375.000 francos.

«Manzanas de postre.—Pasan de 2 francos á 2'50.

«Melocotones y albaricoques.—De 3 á 6 francos.

«Ciruelas y cerezas.—De 3 á 20 francos.

«Uva de mesa.—De 8 á 20 francos.

«Judías verdes, tomates, espárragos y guisantes.—De 6 á 12 francos.

«Todo los 100 kilos.

«Oxido de cinc, negro de humo y negro mineral.—Los tres artículos aumentan de 1'60 y 1'30, respectivamente, por 100 kilos.

«Corchos elaborados, etc., etc.

«En resumen, la sobretasa aduanera que impone el nuevo arancel francés á las importaciones españolas en su tarifa mínima, no ha de exceder de 1.000.000 francos.

«He aquí la situación actual, tal como resulta del estudio que nos ha pedido el Gobierno español; estudio que enviaremos dentro de pocos días.

«Insista usted en este punto,—continué,—necesidad urgente de modificar el *modus vivendi* actual por un convenio á largo plazo, y necesidad absoluta, y no menos urgente, para los comerciantes españoles residentes en Francia, de estar en continuo contacto con esta Cámara de Comercio, y para los residentes en España, de pedirnos todos los informes y noticias necesarias, las cuales los faci-

litaremos con verdadero placer. Si esto hace usted prestará un importantísimo servicio á los intereses comerciales de España.

Paul de Saint-Marcel.

CRONICA

LA IMITACIÓN

La imitación es cosa tan extendida y tan multiforme que hay que perder la esperanza de encontrar un tratado completo acerca de esta materia. Yo de mí sé decir que lo he buscado inútilmente; y hoy, que se van cerrando los horizontes de la originalidad; hoy, que cada artista nace ya afiliado á una escuela sería de preciosa utilidad un texto de la imitación, para saber á qué atenernos definitivamente.

Toda la vida del hombre podría explicarse por la imitación. Lo mismo en lo que afecta al orden moral que al material y al social. ¿Qué hay en sus costumbres, en sus inclinaciones, en sus trabajos cuya procedencia no pueda atribuirse al instinto imitativo? Abrazar en toda su extensión la teoría de la imitación sería, pues, someter á un análisis infinito todos los actos de la humana actividad, y no es ese, ni mucho menos, el objeto de estas leves consideraciones.

Restringiendo la idea de imitación al círculo de las Bellas Artes también la tarea sería inmensa, y el camino que habría que recorrer, interminable. Nos limitaremos, pues, á deducir algunas consecuencias de esta enfermedad gravísima, que va mermando continuamente la salud mental de nuestros pintores y escultores. En cualquier país y en cualquier civilización que no sean los nuestros, los hombres cumbres, aparte su papel decorativo, tiene la doble misión de servir de estímulo y modelo á las doradas medianías de su época. El genio, inaccesible para las inteligencias inferiores, posee una fuerza interior que rechaza enérgicamente la imitación, y pasado el tiempo necesario para que las sucesivas generaciones consagren su obra como definitiva, á él se acercan los artistas, afanosos de aprender un matiz cualquiera de su perfección, nunca en el afán de arrancarle el espíritu, aún palpitante en el lienzo ó en la piedra, para asimilárselo y mostrarlo luego como propio.

«Pero el genio no se da con frecuencia y la miseria intelectual abunda; los indigentes acuden, á falta de lo sublime, á un grado inferior, y allí sacian su sed. Aún no se conoce á nadie que haya llevado su osadía á imitar á Velázquez ni á Goya, á Donatello ni á Miguel Ángel, y, en cambio, no hay primera medalla que no cuente con su legión de imitadores.

Hacia la muerte vamos sin desviarnos de la recta por ese camino del sorollismo, del zuloagismo, del rusiñolismo y de tantas, tantísimas otras escuelas que anulan á los discípulos lesionando á los maestros. Porque es cosa de meditar serenamente sobre todos los males que con este mal mayor se padecen.

«Aprendida la manera, la fórmula pudiéramos decir, de cualquiera de los pintores insignes, bien fácil es seguir su huella sin tomarse el trabajo de gastar el temperamento, que ya puso quien podía ponerlo, y entonces las imitaciones, los imitadores, mejor dicho, se confunden con los imitados. Cualquiera carácter un poco rebelde que no se resigna á entrar en rebajo con la chusma que le pisa los zancajos, al rebelarse contra ella, una de dos: ó halla fácilmente diversos matices de su personalidad siempre varia, siempre renovada, siempre perfecta y siempre una, ó, buceando entre tinieblas, hace tracción á su propio espíritu. El primer caso es el genio, que logra salvarse del acoso; el segundo caso es la atrofia del temperamento, que sucumbe en la ríta. Ergo los maestros que dieron su fruto original se perjudican cuando no poseen el sello genio, cosa que no depende de su voluntad.

«Y hay algo más grave. La aparente inutilidad del esfuerzo, en tierra pobre, como la nuestra, lleva á los hombres más fuertes, después de un estéril pelear largo y penoso, á la más desoladora de las desconanzas. Y en el momento supremo en que la fe hace crisis, tras la fatigosa investigación de sí mismo, la tabla salvadora de la imitación se presenta á los ojos del artista como nave segura que ha de llevarle á puerto sobre una mar tranquila y fácil. Y lo que parece salvamento es catástrofe, y lo que se juzga brisa es borrasca, donde muchas veces naufraga una aptitud y donde siempre muere una personalidad.

«Y hay algo gravísimo: el polo opuesto. La imitación nos ha traído esta gangrena de la extraña, de lo absurdo y de lo ridículo que venimos padeciendo de varios años á esta parte. Los que huyen de imitar se refugian en las extravagancias. Los que se asquean ante la copia villana buscan ser copiados. El lacayo, cansado de servir, se viste la casaca del señor. Así, nos ha nacido un arte desequilibrado y sin gracia, un arte torpe y loco, que á los años le inspira risa y á los hombres duelo.

«Ante una Exposición nos encontramos los pintores percibiendo sus trabajos para acudir á ella, y dentro de unos meses el mal se habrá repetido una vez más. Es preciso extirparlo; y ya que no hay armas tan sutiles de crítica que puedan matarlo de un solo golpe, sea la maza pesada y tenaz instrumento propicio para esta obra de buen gusto y de armonía.

«Y entretanto, el que tenga algo propio que decir con el pincel ó con el cincel vaya escribiéndolo sobre lienzo ó mármol, y el que no sirva más que de portavoz discursa otro medio más gallardo de medrar. La vida, que parece hosca, es el fondo generoso y para todos tiene una limosna.

Miguel A. Rodenas

Información

Los Juegos Florales y el premio de S. M.

Nuestros lectores pudieron leer en estas columnas la Real orden de la Intendencia de Palacio por la que se concede a la Asociación de la Prensa una saboneta de oro para un premio en los Juegos Florales que organiza dicha Sociedad.

El premio, que se ha conseguido por mediación del marqués de la Ceniza, senador del Reino por Baleares, es una alhaja de inestimable valor. El reloj es de oro, y en las tapas lleva grabadas las iniciales del Rey de España.

Esta noche se reunirá la Junta directiva de la Asociación de la Prensa con el objeto de señalar el tema para dicho premio.

Como quiera que el plazo para presentar composiciones a dicho certamen termina el día 10 del actual, se nos dice que se concederá una prórroga de plazo para las que opten al premio de S. M. el Rey.

Exámenes

Para el ascenso a oficiales

En los exámenes de sargentos celebrados en el cuartel del Carmen para el ascenso a segundos tenientes de la Escala de reserva retribuida, han sido aprobados todos los que se presentaron, que son los que van a continuación:

Del Regimiento Infantería de Palma número 61, D. Bartolomé Borrás Roca, D. Bartolomé Nicolau Amorós, D. Juan García Adrover y D. Antonio Gili Cur-sach.

Del Regimiento de Inca número 62, D. Andrés Alós Cifre, D. Pedro Alemany Marimón y D. Juan Ramírez Llamas.

Del Regimiento de Mahón número 63, D. Diego Sintés Sbert.

Del Regimiento de Menorca número 70, D. José Lluís Figal.

De la Comandancia de Ingenieros de Menorca, D. Florencio Gomila Sintés.

De la Comandancia de Artillería de Mallorca, D. Gabriel Prats Artigues, don Jaime Llanceras Danús y D. Mateo Riera Caldentey.

De la Penitenciaría Militar de Mahón, D. Vicente Ganemero Delicado.

En el Instituto

En Gramática Castellana (enseñanza libre) han merecido premio D. Antonio Valenti Mestre y D. Joaquín Marqués Bennassar y en Geografía General y de Europa D. Joaquín Marqués Bennassar.

Hoy se han celebrado los exámenes de Aritmética.

Academias Militares

En la Academia de Artillería ha aprobado el primer ejercicio D. Gonzalo Gaspar Vicens.

En la de Caballería aprobó también el primer ejercicio D. Guillermo Vidal.

En Ingenieros aprobó el tercer ejercicio D. Manuel Moxó Durán.

Y en Infantería han sido aprobados en el primer ejercicio D. Juan Cardona García, D. Raimundo Despuig Sastre y D. Juan Oleza Bestard.

Concurso de sonetos

El *Heraldo de Madrid* ha abierto un interesante concurso para premiar con 250 pesetas el soneto que, a juicio de sus lectores, cante mejor el heroísmo de los soldados españoles muertos en la campaña de Melilla.

Para mayor galardón del poeta, gestionará el *Heraldo* la inscripción del soneto premiado en una lápida de mármol, que será colocada sobre una de las peñas del barranco del Lobo.

El general Weyler

Leeamos en un colega de Madrid: —Se espera en Madrid un día de estos al general Weyler, que viene para asistir a la celebración del centenario del Cuerpo de Estado Mayor, que, como es sabido, es el próximo día 8, por ser el general más antiguo procedente de dicho Cuerpo.

Ampliación de estudios

La *Gaceta* publica el siguiente Real decreto de Instrucción pública: «Artículo primero. Se creará una junta para ampliación de estudios e investigaciones científicas que establecerá en Roma una misión permanente para estudios arqueológicos e históricos y que llevará el nombre de Escuela Española en Roma.

Artículo 2.º Sus fines principales serán:—Primeramente: Proporcionar a sus miembros medios para las investigaciones arqueológicas e históricas.—Segundo: Estudiar en los Archivos, Bibliotecas y monumentos, las fuentes de nuestra historia patria, nuestras relaciones con Italia y el desarrollo de nuestro arte, de nuestra literatura y de nuestra ciencia, en las antiguas provincias italianas, preparando la publicación de colecciones de documentos, obras y monografías.—Tercero: Tomar parte en las exploraciones arqueológicas que se verifican en Italia, y hacer excursiones con el mismo objeto, a las costas mediterráneas.—Cuarto: Comunicarse con los centros análogos que otros países tienen en Roma y con las Academias y sociedades italianas de Arqueología e Historia.—Quinto: Servir de Centro a los españoles que trabajen en cuestiones similares en Italia, y en auxiliar a las corporaciones particulares que se dediquen a esos estudios en España.

Artículo 3.º Constituirán la Escuela:—Primeramente: Los pensionados que la junta envíe.—Segundo: Los que manden de acuerdo con ella otras corporaciones o particulares.—Tercero: Cualesquiera otras a quienes se autorice para tomar parte en los trabajos.

Artículo 4.º La junta determinará la organización de la Escuela, según los elementos de que disponga; elegirá las personas que hayan de dirigir los trabajos; establecerá los requisitos para la concesión de pensiones, y hará las publicaciones.

Artículo 5.º Cuando la junta haya de atender a estos servicios con los recursos mencionados en el número 4.º del artículo 4.º de su decreto constitutivo, elevará al ministro la propuesta de los fondos que considere necesarios, y una vez aprobada, se librarán a la junta las cantidades concedidas, cuyo empleo deberá justificarse en la forma ordinaria.

Artículo 6.º La junta dará cuenta anualmente de la labor realizada por la Escuela y de los resultados obtenidos.

Dado en Palacio a tres de junio de mil novecientos diez.—Alfonso.—El ministro de Instrucción pública y Bellas Artes, *Alvaro Figueroa*.

Certamen científico Literario en Huelva

Hemos recibido un programa para el certamen científico literario que se ha de celebrar en Huelva el día 2 de agosto próximo en conmemoración de la salida del puerto de Palos de la expedición que descubrió el nuevo continente.

En dicho certamen hay seis temas: el primero es una Oda a la Unión Ibero Americana y los restantes hacen relación a aquel importante hecho histórico.

El tiempo

Sigue siendo bueno el que reina en esta.

El barómetro ha marcado una nueva alza.

Las observaciones anotadas en la Estación Meteorológica de Palma, son las siguientes:

Barómetro, 754 milímetros.

Termómetro (a las 9 m.), 22.º C.º.

Máxima al sol, 32 idem.

Máxima a la sombra, 24 idem.

Mínima a cubierto, 15 idem.

Mínima al descubierta, 13 idem.

Temperatura media de ayer, 20 idem.

Temperatura media correspondiente al mes, 22 idem.

Diferencia, 2 en menos.

Dirección del viento, N.

Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas, 7 Kgs.

Kilómetros recorridos en 24 h., 149.

Lluvia en 24 horas, 0 litros por metro cuadrado.

Evaporación en 24 horas 4 id por id.

Humedad a las 9 (tanto por 100 de saturación), 84.

Ascenso del barómetro en 24 horas, 7 milímetros.

Tensión del vapor, 16 idem.

Bibliografía

Un libro de la *Condesa de Pardo Bazán*.—La *Biblioteca Renacimiento* acaba de poner a la venta un nuevo libro que seguramente causará sensación entre los amantes de la buena literatura. Titúlase «La literatura francesa moderna»—«el romanticismo» y lo firma la Condesa de Pardo Bazán. Con esto bastaría para hacer su mejor elogio, pero debemos insistir acerca de la importancia excepcional del nuevo volumen por ser entre los de su ilustre autora uno de los más nutridos de ciencia crítica y sin duda ninguna el único español en donde se estudia con absoluto conocimiento de causa todo el movimiento literario francés desde Rousseau hasta Víctor Hugo. Este período es acaso el más floreciente de las letras francesas en los dos últimos siglos y preparó la producción posterior. Desde «La cuestión palpitante» no se han publicado en nuestro idioma páginas de crítica literaria tan abundantes en ciencia y tan pulcramente escritas como las de esta obra.

La misma *Biblioteca Renacimiento* ha puesto a la venta dos reediciones de la misma autora: Sus primeros es interesante «Cuentos de amor y la quimera» que es, sin disputa, la mejor novela de la Condesa de Pardo Bazán.

De venta en la librería de J. Tous.

De Enseñanza

El Rector de la Universidad de Barcelona ha expedido títulos de Bachiller a favor de los alumnos don Gabriel Martorell Daviu, don Jaime Armengol Villalonga y don Marcos Salom Cerdá, del Instituto de Palma.

Entre los proyectos que se propone realizar el ministro de Instrucción pública, figura el siguiente:

1.º Toda escuela vacante, de niños o niñas, en poblaciones de 2.000 ó más habitantes, se transformará en escuela graduada, con el número de secciones necesarias, para que el promedio no exceda de 60 alumnos por maestro ó maestra.

2.º La provisión de las plazas de maestro director de la escuela graduada, se hará entre los maestros ó auxiliares actuales, que tengan por lo menos el título de maestro superior, que acrediten buenos servicios en escuela obtenida por oposición y cumplan los demás requisitos que determine el reglamento.

3.º Las plazas de maestros de sección se proveerán mediante concurso, de servicios y méritos entre maestros elementales y alumnos y maestros de las Escuelas Normales, según determine el reglamento.

4.º Los nuevos maestros que obtengan las plazas de directores de escuelas graduadas, disfrutará sueldos de 1.500, 2.000, 2.500 y 3.000 pesetas.

Los ascensos y el número de plazas de cada categoría, se determinarán en un escalafón.

5.º Los maestros de sección, de las nuevas escuelas graduadas, tendrán los sueldos de 750, 1.000, 1.250 y 1.500 pesetas, también según el escalafón.

Los exámenes en los Institutos.

El proyecto de supresión de exámenes en los Institutos de segunda enseñanza, sometido al Consejo de Instrucción pública, contiene las siguientes bases:

Los actuales exámenes serán substituidos por cuatro ejercicios de prueba: dos en la sección de letras y dos en la de ciencias, para lo cual se clasificarán en dos ciclos las asignaturas de cada sección.

Podrán examinarse del primero de la sección de letras ó de la de ciencias los que se consideren con conocimientos su-

ficientes, y, aprobados en el examen, podrán, pasado un año como mínimo, hacer ejercicios correspondientes al segundo ciclo.

Los ejercicios tendrán tres partes: escrita, práctica y oral.

A fin de que los examinadores adquieran el convencimiento de que los alumnos conocen las asignaturas, se les da facultad para que el examen dure todo el tiempo que estimen necesario y hagan las preguntas que se les antoje.

Compondrán el tribunal personas de reconocida capacidad, en la sección correspondiente, sin que ningún vocal pueda ser catedrático en activo de segunda enseñanza.

Cada vocal disfrutará del sueldo de seis mil pesetas al año.

El Consejo de Instrucción, en su última reunión, presidida por el señor Dato procedió a la discusión del proyecto de reforma de la segunda enseñanza, presentado a su deliberación por el conde de Romanones.

Se acordó la supresión de exámenes, dividiendo las asignaturas en cinco grupos: Ciencias exactas, físicas y naturales, históricas, morales y políticas y lenguas y literatura, además de las secciones especiales de caligrafía, gimnasia y dibujo.

También fué aceptada la segunda base ó sea la referente a separar las funciones del catedrático de las de los examinadores.

Se pasó después a discutir lo concerniente a la formación del cuerpo de examinadores, pero, en virtud de lo avanzado de la hora, se levantó la sesión sin tomar acuerdo.

Productos baleares

En el Mercado de Barcelona, los productos de Baleares se han cotizado a los siguientes precios:

Las almendras de Mallorca, a 325 pesetas los 100 kilos.

Las habas de Mahón de 22.85 a 23.57 pesetas el hectólitro y los 100 kilos.

Las algarobas de Ibiza a 11.90 pesetas y la de Mallorca de 11.30 a 11.50 pesetas los 100 kilos.

Las habichuelas de Mallorca de 50 a 55 ptas. los 100 kilos.

Exposición canina

Siguen adelantando los trabajos preparatorios para la Exposición canina que se ha de celebrar en esta capital durante la Semana Deportiva.

Esto da carácter de actualidad a los certámenes de esta especie, y nos induce a reproducir las siguientes líneas que publica *La Epoca* con referencia a la que se ha celebrado en Madrid:

«El Jurado calificador de la Exposición canina organizada por la Asociación de Cazadores, ha procedido ayer tarde a la entrega de los premios, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

El premio de S. M. el Rey se adjudicó a un hermoso mastín de raza española, propiedad del marqués de Montesa; el de la Infanta Isabel a un perro de caza, del señor Losada; el de los Infantes Don Carlos y D.ª Luisa a una bonita podenca de don Alberto Medina, y el de los Infantes D.ª María Teresa y D. Fernando a un bulldog, del marqués de Perales.

El premio del Ayuntamiento se otorgó a un precioso pación, propiedad del señor Guerra; el del ministro de Estado a un linda perra de lujo, del señor García Sol; el del Circulo de Bellas Artes a un grupo de paciones del señor Martínez López; el de la Sociedad Canina de Savoie (Francia) a dos bonitos perros de lujo, de la señora de Rojas, y el del conde de Lérica a una perra de caza, del señor Cervera.

El perro Lord, hermoso ejemplar de raza de San Bernardo, de guardería y defensa, obtuvo el premio del conde de Encinas, que le fué otorgado por sufragio del público, y el del Circulo de la Unión Mercantil, siendo su propietario el señor Longoria.

Además de los perros citados, obtuvieron primeros premios los hermosos ejemplares presentados por el conde de Encinas y el de Lérica.

Asistieron al acto los infantes D.ª María Teresa y D. Fernando, el hijo primogénito del Infante D. Carlos, y el alcalde de Madrid, señor Francisco Rodríguez.

La Asociación de Cazadores y Pescadores de España se mostraba agradecida a la protección que le ha prestado el Ayuntamiento de Madrid.

Han sido declarados desiertos varios premios, habiendo sido premiados algunos perros con medallas de plata y bronce. Amenizó el acto una banda militar.»

Las sociedades anónimas

Parece que una de las reformas proyectadas por el ministro de Fomento es la que se refiere a la inspección y vigilancia de las Sociedades anónimas.

Se instituirán la Inspección y Archivo de Sociedades anónimas y el Cuerpo de Contadores privados, y con objeto de que pueda ser conocida en cualquier momento la verdadera situación económica de las Sociedades, todas ellas, mercantiles e industriales, enviarán copia certificada de la escritura de constitución en donde conste el capital, el desembolso, el objeto de la Sociedad, el número de obligaciones creadas y en circulación, los nombres y apellidos de sus consejeros, administradores, gerentes, etc., y otros detalles de interés.

También remitirán copia del último balance anual, y en lo sucesivo todo balance tendrá que contener necesariamente ciertas partidas que se señalan en el proyecto de ley.

R. O. sobre Asociaciones

Según noticias parece que todas las Asociaciones y Congregaciones religiosas de esta provincia han cumplido desde hace tiempo con las disposiciones que se recordaban en la R. O. dictada últimamente dictada por el gobierno de Canalejas.

El gobernador civil interino señor Pascual realiza los oportunos trabajos que le recordó el ministro de la Gobernación para saber de una manera exacta si todas las asociaciones de Baleares tienen cumplimentada dicha R. O.

Peregrinación a Roma

Son en gran número las personas inscritas para tomar parte en la peregrinación mallorquina a Roma.

A bordo del *Miramar*, y durante la travesía de Palma a Civita-Vecchia se celebrará la fiesta de San Antonio de Padua.

El Ayuntamiento y el Capitán General

Cumpliendo el acuerdo del Ayuntamiento, esta mañana una comisión del mismo, formada por el Alcalde señor Alemán y los señores Sampol, Ripoll y Quijada, pasó a la capitania general para comunicar al señor Ortega el acuerdo de la Corporación de dar su nombre a una calle del Ensanche.

El señor Ortega se mostró muy complacido por la distinción de que fué objeto por parte del Ayuntamiento, añadiendo que el acuerdo de poner su nombre a una calle, le obligará una vez más a estrechar los lazos con esta ciudad, aun cuando esté fuera de ella.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la comisión de Obras acordando conceder diferentes permisos para Obras particulares.

Para mañana se halla convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Notas del Carnet

Personales

Continúa mejorando de la enfermedad que sufre el diputado a Cortes por esta isla, D. Antonio Weyler.

Mucho lo celebramos y hacemos votos para que pronto se halle completamente restablecido.

Se encuentra enfermo de mucha gravedad el conde Sr. don Joaquín Dato, dignidad de Maestrescuela de esta Catedral.

Ayer fué viaticado y oleado. Mucho deseamos que mejore en su dolencia tan distinguido enfermo.

Don Luis Karakadze nos participa que ha tomado posesión definitiva del cargo de vice-cónsul de los Estados Unidos del Brasil en esta isla, estableciendo la oficina consular en la calle de la Marina número 32.

En Campos se halla enfermo de suma gravedad el Cura-Párroco de dicha población don José Ordinas.

Deseamos su pronto restablecimiento.

En la Secretaría de la Junta Provincial de Instrucción Pública se han recibido los siguientes nombramientos:

Maestras en propiedad de Capdepera doña Antonia Bonafé, de Puigpuñent doña Juana M. Ferrá, de Vella-Carlos doña Ageda Cardona, y de San Clemente doña Juana Villalonga.

Probablemente mañana saldrá para Barcelona el Capitán general D. Valeriano Weyler. En la creencia de que saldrá ayer tarde muyhas distinguidas personas pasaron al muelle con objeto de despedirle.

De viaje

Ayer tarde salieron para Barcelona el diputado provincial don Rafael Moll y señora y el almacenista de hierros don Cayetano Gomila y familia.

Esta mañana han llegado el comandante de Estado Mayor don Antonio Roca y su hermano el canónigo de Sevilla don Miguel.

Ha salido para Ciudadela el P. Guillermo Viñas, Director del Colegio Salesiano de aquella población.

Para Alicante é Ibiza han salido esta tarde en el vapor «Lulio» don José Ventura, don Antonio Pomar, don Juan Forteza, doña Esperanza y doña Concha Rubí, doña Pera Casasnovas y otros pasajeros.

Entre los pasajeros que esta mañana han llegado de Barcelona a bordo del vapor «Miramar», figuran: don José Ferrer, don Francisco Clar, don Baltasar Sampere, doña Magdalena Vila é hijo, don Joaquín Orlandis, don Miguel Pomar é hijo, don Bartolomé Lladó, don Jaime Bestard, don Rafael Arbós, don Francisco Vidal y madre, don Antonio Torrandell y señora, don Gabriel Tomás y don Antonio García.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Medardo, obispo, abogado contra las calenturas, Maximiliano Severino y Salustiano.

Cuarenta-Horas.—Empezarán en las Teresas en honor del Patriarca S. José. A las diez exposición, a las diez misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad.

Al anoecer meditación, estación y reserva.

En el Socorro.—Desde las cinco y media a las diez se celebrará un turno de misas en la capilla del Sagrado Corazón de Jesús por el eterno descanso de los socios fallecidos desde la última fiesta del Sagrado Corazón.

NOTICIAS MILITARES

Ascensos

El capitán del Regimiento de Palma D. Baldomero de la Portilla, ha sido ascendido a comandante y el primer teniente del Regimiento de Inca D. Antonio Frau, lo ha sido a capitán.

El primer teniente de Artillería don Máximo Chulvi, ha sido ascendido a capitán.

El auxiliar de 3.º de Administración D. Joaquín García, ha sido ascendido a auxiliar de 2.º.

Notas del mar

Entradas

A las cinco de esta mañana ha llegado de Barcelona el vapor «Miramar», conduciendo carga y pasaje.

Salidas

Hoy ha salido de este puerto para la mar el vaporcito «Salvador».

—Para Cabrera lo ha echo el vaporcito de este nombre.

—También han salido los veleros «San Antonio», «Lareño» y «Conchita».

—A las doce el vapor «Lulio», para Ibiza y Alicante.

COMERCIALES

Valores locales

Día 6 junio de 1910.

	Dinero
Crédito Balear	102.00
Fomento Agrícola	99.00
Acciones Valores Ilesña	122.00
Obligaciones de I. id. al 5 por 100	102.00
Acciones Selinea Española	165.00
Obligaciones de id. al 6 por 100	104.00
Id. de la id. al 5 por 100	101.00
Ferro-carriiles de Mallorca	100.00
Alumbrado por Gas	120.00
La Económica	22.50
Bonos Municipales	45.00
Obligaciones Teatro Lírico	340.00

Valores públicos

Oficial del día 6 junio.

4 por 100 interior contado	85.70
5 por 100 amortizable	101.25
Banco de España	465.00
Tabacos	379.00
Francos	6.95
Libras	27.03

Barcelona (Balsin) día 6 las 16	
4 por 100 interior fin de mes	85.82
Id. próximo	600.00
5 por 100 amortizable	101.20
Nortes	88.35
Alicantes	96.65
Orenses	20.40
Coloniales	00.00
Francos	7.10
Exterior de París	95.75
Renta Francesa	98.97

Barcelona (Balsin) 6 junio de 1910	
4 por 100 interior fin de mes	85.91
Id. próximo	000.00
5 por 100 amortizable	000.00
Nortes	88.59
Alicantes	00.00
Orenses	97.05
Coloniales	00.00
Francos	00.00
Exterior de París	00.00
Renta Francesa	00.00

Memorandum

PARA MAÑANA

Sol.—Sale a las 4 h. 21 m.; pónese a las 19 h. 15 m.

Luna.—Sale a las 5 h. 18 m. pónese a las 21 h. 11 m.

Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7.40, 14 y 18.15.

Idem para Felanitx, a las 7.40, 14.3 y 18.15.

Idem para La Puebla, a las 7.40, 14.40 y a las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, a las 2.30, 6.30 y a las 17.15.

Idem para Felanitx y La Puebla, a las 0.30 y 17.15.

DE TEATROS

Principal

Anoche se nos presentó Benavente en un género distinto del que estábamos acostumbrados a verle hasta ahora.

Los ojos de los muertos, drama de J. Benavente que se estrenó anoche, no es de lo mejor que ha escrito el insigne literato español; la obra tiene bueno, lo que siempre lo ha sido en todas las de Benavente: el diálogo, en el cual a momentos suenan frases que encierran en sí todo un problema o pensamientos sublimes que emanan de lo más profundo, algunos de los cuales son títulos de otras obras del mismo autor desarrolladas con gran acierto.

El autor nos presenta dos matrimonios, poco después de haberse suicidado uno de los maridos sin que hayan podido averiguarse las causas del suicidio. La viuda llama a un amigo del difunto, único que está enterado del misterio, pero éste se niega a decir la verdad, pues así lo juró. En el segundo acto nos enteramos de que el difunto tuvo un desliz con su cuñada y que se suicidó cuando ésta iba a dar la luz para evitarse el bochorno que podría ocasionarle.

El amigo del suicida se enamora de la viuda; pero ésta se niega a casarse con él, creyendo que está enamorado de su hermana y en esta situación, en la cual se lucha entre dos misterios: ó decir la verdad del suicidio ó matar el cariño de los nuevos novios, la adúltera opta por decirle a su hermana el porqué del suicidio de su marido, y después se envenena.

El final de la obra no convence a la mayoría de los espectadores, que opinan que debía prevalecer la mentira: en cambio otros opinan que por humanidad debe declarar la verdad, pero que no hay necesidad del suicidio.

Nosotros respetando la voluntad del autor, sólo opinamos que éste tuvo un desacierto muy grande al llevar a escena a la adúltera para que ésta se muera ante el público. Creemos que para justificar el título no había necesidad de someter al público a esta prueba, y resulta de mal efecto tratándose de un autor como Benavente que domina la técnica teatral y conoce los resortes que hay que tocar para llegar al público.

La obra mereció una interpretación muy completa por parte de todos los artistas, especialmente por la señora Cobena, con la cual compartieron los aplausos la Srta. Villegas y los señores Calvo y Ruiz-Tatay.

Para esta noche se anuncia el drama de Tamayo y Baús La bola de nieve. Mañana miércoles tendrá lugar el estreno de la hermosa comedia de los hermanos Cueva, titulada Agua de mayo.

Semana Deportiva

Programa

Esta noche, a las nueve, se reunirá la Junta del Fomento del Turismo para acordar el programa definitivo de los festejos que se celebrarán durante la Semana Deportiva. Según noticias, se introducirán pocas variaciones al que nosotros publicamos ayer. Al mismo se le añadirá las dos fiestas de aviación que damos cuenta hoy.

El aviador Mr. Marnet en Palma.—Habrá fiestas de aviación

Como se sabe, desde hacía bastante tiempo se hablaba de organizar una fiesta de aviación para durante la Semana Deportiva. Las primeras gestiones al parecer, no dieron resultado positivo. Últimamente don Alfonso de Birazel, representando al aviador M. Marnet, empezó otras gestiones que han tenido un brillante resultado, pues debido a ellas ha pasado a Palma el citado aviador y sobre el campo donde se tenía pensado realizar las pruebas, ha acordado M. Marnet efectuar dos fiestas.

Esta mañana en el vapor-correo de Barcelona ha llegado M. Julián Marnet, acompañado de su mecánico M. Martens y de don Alfonso de Birazel.

Poco después los citados señores acompañados del iniciador de la Semana Deportiva don Miguel Mestre, han pasado al Hipódromo de Son Maciá para examinar aquel campo.

M. Marnet lo ha encontrado algo reducido y demasiado poblados de árboles los alrededores; pues de sufrir el aparato alguna panne, casi forzosamente tiene que caer sobre algún árbol.

No obstante, ha dicho que realizaría dos fiestas, acordando celebrarlas el 29 del actual y el 1.º de julio, que empezarán a las seis de la tarde y tendrán lugar en el Hipódromo.

Llevará dos aparatos sistema Bleriot en los que realizará maniobras en la pista y vuelos de altura y distancia.

Mañana saldrán nuevamente los señores Marnet, Martens y Birazel para Barcelona.

Nuevos expositores

Últimamente han solicitado figurar como expositores y al efecto han presentado solicitudes, los siguientes señores: Don Manuel Bonet, confecciones, ropa blanca, bordados, etc.

Don Francisco Bestard Alemañy, un cuadro con bordados.

Don Manuel Gelabert, cuadros al óleo, Don Alejo Porto Escudero, un cuadro cromos.

Don Guillermo Ignacio Simó, un busto en yeso.

Don Guillermo Ignacio Simó y don Pedro Cálifaro un friso para comedor en bajo relieve.

Don Lorenzo Morey Muntaner obra de alfarería.

Donativo

El Ayuntamiento de La Puebla ha remitido a la Cámara de Comercio, para los gastos de la Exposición, la cantidad de 75 ptas.

Proposición

De Manacor se han hecho proposiciones al Fomento del Turismo para que se incluya en el programa oficial, el baile de Indios.

Otros donativos.—Reunión

Los Ayuntamientos de Artá y San Juan han hecho donativos de 50 pesetas para atender a los gastos de la Exposición.

Mañana se reunirá nuevamente la comisión que organiza la fiesta automovilista.

Petición al ministro de la Guerra.—Carta del diputado Sr. Weyler

El Presidente del Fomento del Turismo solicitó del ministro de la Guerra que interesara del Capitán general de estas islas que facilitara ganado material para las fiestas de la Semana Deportiva. Escribió el mismo al diputado D. Antonio Weyler para que apoyara dicha solicitud, que ayer vino resuelta favorablemente a los deseos del Fomento.

A continuación publicamos la carta que el diputado don Antonio Weyler, ha dirigido al citado Presidente.

«Muy Sr. mio: Tengo el gusto de comunicarle que al recibir de su carta hice inmediatamente la recomendación que en ella interesaba al Sr. ministro de la Guerra para que éste a su vez lo hiciera al Capitán general.»

Me complazco en manifestarle que me ha servido de satisfacción el poderle complacer como me lo servirá siempre que en provecho de esa isla y sus habitantes pueda hacer algo que redunde en beneficio de ellos, pues pienso dedicar todas mis energías al logro de esas mis aspiraciones.»

OBRAS NUEVAS

- La Escuela de los Sufistas, por Ricardo León, 350 ptas.
Cuentos de amor, por Pardo Bazán, 350 id.
Romanticismo, por id. 4 id.
Las Neuroticas, por A. Insa, 350 id.
La mujer fácil, por id. 350 id.
El amor y los nervios, por id. 350 id.
Teatro galante, por E. Zamacois, 350 id.
La Virgen desnuda, por José M. Carretero, 3 id.
El Breviario de Blanca Emeria, por id. 3 id.
Saldo de Almas, por Joaquín Beldá, 350 id.
Los trabajos del infatigable creador Pío Cid, por Angel Ganivet, 2 tomos, 6 id.
Simulación de la locura, por José Ingeniero, 3 id.
El ama de la casa, por Martínez Sierra, 3 id.
Los Hijos de Madrid, por López Silva, 350 id.

De venta en la Librería Tous

De la Región

SELVA

Por iniciativa del celoso Rector de nuestra Parroquia, señor Verd, se ha celebrado últimamente en esta iglesia solemne Jubileo de Cuarenta Horas; en obsequio y honra del Sagrado Corazón de Jesús.

El templo, adornado con sus mejores galas que contrastaban con la profusión de luces artísticamente combinadas, se ha visto siempre concurrido de fieles.

Ocupó la cátedra del Espíritu Santo el notable y conocido orador sagrado reverendo Sr. Auba, de Palma, quien con fácil, elocuente y persuasiva palabra cantó las grandezas y excelencias del Sagrado Corazón de Jesús.

Y anoche, como conclusión de tan solemne Jubileo, se hicieron las cinco visitas al Delfín Corazón, con exposición del Santísimo Sacramento, que fué llevado bajo palio a otros tantos altares primorosamente adornados, solemne acto que fué presidido por el señor Rotger, Alcalde del Ayuntamiento de Selva.

—Está llamando la atención de los fieles concurrentes a nuestro templo una preciosa araña de cristal; valioso regalo del organista de esta iglesia don Antonio Alberti, Pbro.

En otra ocasión me ocuparé del importante donativo en metálico que a su fallecimiento lega dicho señor, para poder retribuir decorosamente al sacerdote que desempeñe el cargo de organista de esta iglesia parroquial.

Merece mil plácemes la piadosa liberalidad del señor Alberti.—C. 6-6-910.

ARTÁ

He aquí el programa de la fiesta cívica religiosa de San Antonio de Padua que se celebrará en este pueblo: Domingo 12 de junio.—A las ocho de la mañana saldrán los cavallets y recorrerán las calles de la población.

A las tres de la tarde, Corona de la Santísima Virgen, conclusión de la novena de S. Antonio y completas solemnes.

A las ocho de la noche salida de una carroza que hará alto en la plazuela del Convento, mientras se dispararán bonitos fuegos artificiales, amenizando este acto la banda de música que dirige don José Rodríguez.

A las nueve empezará a recorrer las calles del pueblo la carroza artísticamente adornada e iluminada, cantando los niños a los acordes de la música los gozos de San Antonio.

Lunes, 13.—A las nueve y media Tercia solemne cantada por el coro a cuatro voces, alternando con el pueblo. Acto seguido Misa mayor con exposición de S. D. M. cantándose la partitura de Goicoechea, con asistencia del Magnífico Ayuntamiento, en la que predicará don Antonio Literas, Pbro.

A las dos de la tarde, carreras de cintas por ciclistas en la plazuela del Convento.

A las tres y media, salida de la carroza que acompañada de la cabalgata recorrerá las calles de la Cruz, Ponterró, Pou d'Avall, Pureza, Palma, Angulo, Plaza, Pou Nou, Mayor y Convento y parándose después en la plazuela se efectuará la bendición de las caballerías. Amenizará estos actos la banda de música de esta localidad.

LA Siete Corona de la Virgen, exposición del Santísimo, sermón, Tedeum en acción de gracias y reserva.—C.

LUCHMAYOR

Por iniciativa del maestro de la 1.ª escuela pública de Luchmayor, se ha iniciado expediente para que sea transformada en escuela graduada aquella que, siendo unitaria actualmente, se halla en circunstancias determinadas por el Real decreto de 6 de mayo próximo pasado.

El Ayuntamiento ha acordado secundar tan loable iniciativa y la construcción de un edificio ad hoc.

El pueblo culto aplaude la pretensión del Ayuntamiento y la del maestro señor Carpena.

Por Telégrafo

ECOS VARIOS

Conferencia

Madrid 6 (2'15 t.) El Presidente del Consejo de Ministros Sr. Canalejas estuvo en el ministerio de Estado en donde conferenció con el Sr. García Prieto.

Reunión que termina a palos

San Sebastián.—En Eibar en el Centro Republicano socialista se celebró junta general para tratar de la conducta seguida por el republicano Antonio Iturri en las elecciones últimas.

Unos querían que le expulsaran y otros que se le dirigiera un voto de censura, acordándose esto último por mayoría de votos.

La discusión degeneró en fenomenal escándalo, agrediendo a palos, silleazos y bofetadas.

Cumplimentando al Rey

S. M. el Rey ha recibido al Almirante Sr. Vinierra a quien le impuso la banda da su cargo.

Después le visitó el exministro señor Eguilior en unión del diputado zaragozano Sr. Albornoz.

Socorros para unos damnificados

El Sr. Canalejas ha visitado al ministro de Hacienda Sr. Cobián a fin de estudiar los medios para socorrer a los damnificados en la región zaragozana, a cuyo fin le habló hace días el señor Moret.

Resulta, según el Sr. Canalejas, que no hay fondos para calamidades, habiéndose convenido en condonar la contribución a aquellos vecinos.

El patronato antituberculoso

Madrid 6 (2'15 t.) Mañana marcha a Barcelona el inspector general de Sanidad con objeto de averiguar lo que haya de verdad en lo del Patronato antituberculoso.

Adhesión

El Sultán Muley-Hafid ha enviado su adhesión al reglamento aprobado por el Cuerpo diplomático, con destino a la Comisión de la Deuda, la cual comenzará a funcionar en breve.

Recompensa

El Rey Víctor Manuel, ha concedido la medalla de oro acuñada por el Gobierno italiano, a los marinos de guerra españoles por los auxilios heroicos que éstos prestaron en los terremotos de Sicilia y Calabria.

Abd-el-Azis

Hoy marcha a Alejandría en peregrinación a la Meca, el ex-sultán de Marruecos Abd-el-Azis.

Exposición

Se ha inaugurado la Exposición de Nankin (Estados Unidos) en cuyo acto se han tomado grandes precauciones. Han asistido los expositores y autoridades.

Las tropas locales han sido sustituidas por fuerzas de otras regiones.

Entierro

Madrid 7 (2'15 m.) Sevilla.—Se ha efectuado el entierro de la madre del exministro Sr. Borbolla. Asistió numerosísima concurrencia. Presidieron el acto las autoridades, la familia de la difunta y otras personalidades de esta población.

El féretro estaba totalmente cubierto de coronas.

Recibimiento a un obispo

Burgos.—Llegó el obispo de la Diócesis dispensándole un entusiasta recibimiento.

Las calles por donde debía pasar estaban engalanadas.

Se dirigió a la Catedral dando, desde el púlpito, gracias por el recibimiento que se le había dispensado.

La tormenta de Zaragoza

Zaragoza.—Regresó el Gobernador civil de su visita a los pueblos inundados apreciando la magnitud de la catástrofe. Muchos vecinos han quedado en la más espantosa miseria. En cuatro pueblos repartió 6.350 pesetas.

Ha transmitido al ministro la impresión de su visita.

Ha salido una comisión de la Cruz Roja para repartir ropas y donativos.

La marquesa de Squilache aspira a convertir en nacional la suscripción abierta a favor de los damnificados.

Maura y Gamazo

Llegó a Calatayud el diputado a Cortes D. Gabriel Maura y Gamazo.

Le recibieron sus correligionarios obsequiándole con un banquete al que asistieron trescientos comensales.

Banquete

Madrid 7 (2'15 m.) Se verificó el banquete con que los empleados del Congreso despiden al señor Dato y al primer secretario señor Castell. El acto se ha visto animadísimo.

Recaudación de Hacienda

La recaudación de Hacienda del mes de mayo arroja una baja de 12.900.191 pesetas con relación a igual mes del año 1909. La baja procede del impuesto de utilidades.

Hábito de Maestrante

Se firmó uu R. D. proponiendo para el Hábito de Maestrante de Granada a D. Francisco Javier Allendesalazar.

Altos cargos militares

Parece definitivo que el miércoles se firmará la anunciada combinación de altos cargos militares.

Presentación de documentos

De los 180 senadores elegidos solamente han presentado 62 los documentos justificativos de su aptitud legal.

Combinación

Se firmó una combinación de magistrados que no afecta a esa provincia.

Choque de tranvías

Madrid 7 (2'15 m.) Tortosa.—En la línea de Tortosa a Jesús chocaron dos tranvías llenos de pasajeros que iban a las fiestas que se celebraban en el barrio de Jesús resultando cuatro niños heridos gravemente.

Buques de guerra suecos

Santander.—A las once de la mañana marcharon para Saint Nazarie dos buques de la escuadra sueca, que han permanecido aquí varios días. Los marinos han sido agasajadísimos durante su permanencia.

Viaje aplazado

El Sr. Sol y Ortega, en vista de la proximidad de la apertura de las Cortes, ha desistido de su proyectado viaje a Canarias para dar las gracias a los electores.

Lo hará al suspenderse las sesiones parlamentarias.

Viaje—¿Tendrá consecuencias?

El delegado carlista Sr. Feliu marchó para París para conferenciar, según ha manifestado, con el Pretendiente D. Jaime de Borbón.

En los círculos políticos se han comentado las consecuencias que pueda tener este viaje.

Firma de Marina

Madrid 7 (2'16 m.) El ministro de Marina Sr. Arias Miranda ha puesto a la firma de S. M. las siguientes disposiciones:

Un Real Decreto nombrando Ayudante de Marina de San Vicente de la Barquera al alférez de navío de la escala de tierra Sr. Rivero Coca.

Otro disponiendo el pase al apostadero del Ferrol del teniente de navío de la escala de mar D. Saturnino Montojo.

Otro disponiendo que embarque en el transporte «Almirante Lobo» el alférez de navío D. Carlos Cámara Diaz.

Otro concediendo la graduación de primer teniente con sueldo al segundo contramaestre D. Laureano Cordal.

Y otro destinando a la Capitanía de Fernando Poo a D. Eduardo Cardol.

Comentarios al discurso de Melquiades Alvarez

En los círculos políticos se ha seguido comentando el discurso que pronunció el domingo en el mitin republicano don Melquiades Alvarez. Lo estiman de graves consecuencias para la actual situación.

El Sr. Moret no ha emitido su opinión referente al citado discurso ni aun a sus más íntimos a pesar de haberle visitado hoy los exministros Sres. Luque, Alvarado, Celleruelo y Martínez del Campo y bastantes diputados y senadores.

Vista contra un español

París.—Ha comenzado la vista del proceso instruido contra el español D. Manuel Latorre supuesto autor del disparo contra el jefe de policía M. Lepine cuando las manifestaciones de protesta por la ejecución de Ferrer Guardia.

Latorre ha negado tener participación en el delito de homicidio frustrado que se le imputa.

El presidente del Tribunal de Derecho afirmó que los informes recogidos acerca del procesado resultan buenos.

Tumulto en la Cámara portuguesa

Lisboa.—Con motivo del tumulto provocado por la discusión del estado del crédito rural, la Cámara suspendió la sesión.

Al reanudarse se reprodujo el tumulto y entonces el Presidente levantó la sesión definitivamente.

Asamblea aérea

París.—En el programa de la Asamblea aérea formado por Francia, figura la identificación internacional de los aparatos, medidas para garantizar en lo posible la seguridad de los aviadores, cuestión arancelaria, cuestión militar y defensa contra espías.

Exportación de vinos españoles

Según datos oficiales de la sección de Estadística de la Dirección General de Aduanas, España ha exportado a Francia en 1910 29.171 hectolitros de vino. En 1909 exportó 15.294 y en 1908, hectolitros 17.074.

Un artículo de "El Imparcial,"

Madrid 7 (11 m.) En su edición de hoy El Imparcial se ocupa del discurso pronunciado por don Melquiades Alvarez en el mitin del domingo celebrado en el Frontón, afirmando que la última R. O. sobre Asociaciones religiosas no ha contentado ni puede contentar a nadie.

Excita al Gobierno que proceda con rapidez para que acredite su buen nombre y no se presente a las Cortes sin una señal cierta e indiscutible de su nombre glorioso.

Sobre el terrorismo.—Detenciones importantes

Zaragoza.—El Fiscal de la Audiencia y el Juez del distrito del Pilar trabajan activamente para averiguar ciertos detalles relacionados con los supuestos terroristas detenidos últimamente.

A pesar de la reserva que guardan se dice que el llamado Manuel Andrés figuró activamente en los sucesos de julio de Barcelona, que califica en el escrito que se le ha encontrado de «Semana Gloriosa.»

Por la madrugada se presentó en las oficinas de la Inspección de policía el Maestro de la escuela de Puebla de Alfridue don Manuel Andrés quien declaró reletando dichos sucesos, añadiendo que la primera fórmula para la fabricación de explosivos se le proporcionó un tal Gomez Fabián. Por ella dedujo otras fórmulas para la fabricación de bombas de diversas clases.

Han sido detenidos también los vecinos Mariano Puertos y Manuel Usón.

Conferenciaron con el Fiscal el Juez Instructor y el Teniente de la Guardia civil.

Han declarado varios vecinos de la Puebla de Alfridue.

Una comisión de este pueblo en la que figuraba el Alcalde y varios concejales, visitaron al Gobernador civil para anunciarle que en caso que los maestros de escuelas detenidos volvieran a dicha población se alterará el orden.

El Gobernador ha ordenado que se forme expediente a los maestros.

La comisión está muy satisfecha.

Mitín

Madrid 7 (2'15 m.) En Escatrón un grupo de 200 hombres se amotinaron presentándose frente al Ayuntamiento, por causa de que se detuvo al vecino Martín Clavero acusado de desatascos.

Capitanaban a los amotinados un concejal y un teniente de la Escala de reserva que aconsejó a los amotinados que se proveyeran de armas y picos para derribar el Ayuntamiento y la cárcel.

A pesar de sus amenazas no lograron la libertad del preso.

Es probable que este Juzgado se inhabite y se limita a enviar el atestado y los detenidos a Barcelona.

En honor de una monja

Melilla.—En el Colegio de Reverendas Madres del Buen Consejo el coronel del Regimiento Infantería de Coronel impuso la Cruz Roja del Mérito Militar a Sor Alegría de Jesús que cedió varias tiras de su piel para salvar a un soldado.

El acto celebrado ha resultado hermosísimo habiendo asistido comisiones de jefes, oficiales, sargentos, cabos y soldados y distinguidas personalidades.

El coronel pronunció un discurso enalteciendo la caridad de las Madres del Buen Consejo y especialmente el acto de Sor Alegría. Aseguró que el retrato de esta figurará como timbre de honor en el cuarto de banderas del Regimiento de Saboya.

Luego se verificó un «lunch» en obsequio de la Comunidad.

DE BARCELONA

Accidente

Barcelona 7 (2'15 m.) No ha aparecido el cadáver del oficial sueco que se cayó al agua al entrar en su buque, surto en este puerto.

Se ignora cómo ocurrió el accidente.

Tirada de pichón.—Premio de la Infanta Isabel

Barcelona 7 (2'15 t.) Ayer en las tiradas de pichón se disputaba el premio de la Infanta D.ª Isabel consistente en una mesa automática para el servicio de café y 625 pesetas, lo ganó el tirador Sr. Bermedillo.

Ultimas Noticias

La opinión de "A B C,"

Madrid 7 (2 t.) El periódico «A B C» acerca del mitin republicano del domingo dice que resulta peregrino que se predique la incompatibilidad de la democracia con la monarquía en el momento que la Corona deposita su confianza en un hombre radical como el señor Canalejas.

Es inaudito el caso de don Melquiades Alvarez sospechoso de gubernamentalismo, acusado de complacencias con los monárquicos verle aclamado como verbo de la revolución.

Añade que don Melquiades encuentra indemostrable la monarquía con el señor Canalejas, y la encontró democrática con el señor Moret, que anuló el decreto de Alfonso González y engendró la Ley de jurisdicciones.

Consejo

El Consejo de ministros que se celebrará esta tarde promete ser largo é interesante.

Sobre la supresión de exámenes

El señor Canalejas ha recibido algunos telegramas de varios catedráticos de Institutos lamentándose del proyecto del señor Conde de Romanones relativo al proyecto de la supresión de exámenes.

Dicen que este proyecto resultaría depresivo para ellos, por no ser un plan orgánico extensivo a todos los centros docentes.

Trabajos del Gobierno

El Sr. Canalejas, aludiendo a lo que se dice en la prensa y en los Círculos acerca del discurso de D. Melquiades Alvarez, ha dicho.—Nosotros seguiremos

trabajando y oyendo a todo el mundo pero sin dejarnos arrastrar por nada ni por nadie, haciendo las cosas como convencidos y resueltos.

Huelga en París

París.—Con motivo del fracaso de las negociaciones de los mecánicos fogoneros de Ferro carriles con la Dirección para obtener las mejoras que pedían el grupo de París ha decidido declararse en huelga dejando al comité huelguista que elija día y hora para declarar la huelga.

Las 26 secciones de la Federación nacional de fogoneros mecánicos están convocados. Se proyecta extender la huelga a todos los empleados.

Firma de Gobernación

El ministro de la Gobernación ha sometido a la firma regia un R. D. Jubilandando y concediendo los honores de jefes superiores de Administración civil, libres de gastos, a don Gustavo Mayo Vela y don Antonio Alvarez Lualls.

ELAGUILA

TELEFONO, 148

Grandes Almacenes de Ropas Confeccionadas para Caballeros y Niños • Casa fundada en 1850 • Denominación y marca registrada

SUCURSALES.—Madrid, Barcelona, Alicante, Bilbao, Cádiz, Gijón, Málaga, Cartagena, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid y Zaragoza.

Sección de ropas para Caballero

AMERICANAS de alpaca negras y colores	de 8	á 30	pts.
CAZADORAS y GUERRERAS para el campo	» 9 1/2	á 12	»
GUARDA-PIQVOS para viaje	» 8	á 40	»
GHALECOS de piqué blanco y colores	» 4	á 12 1/2	»
PANTALONES de dril crudo y colores	» 9 1/2	á 11	»
» lana, tricot, paño y armure novedad	» 6	á 25	»
TOGAS de seda ó pañete con vueltas de terciopelo	» 100	á 150	»
FRACES de paño y casimir negro	» 30	á 75	»
LEVITAS CRUZADAS de paño y casimir negro	» 50	á 65	»
SACOS y SOBRETODOS de entretiempe	» 25	á 100	»
AMERICANAS y CHAQUETS de lanilla, vicuña y tricot	» 10	á 50	»
TRAJES completos de dril crudo y colores	» 8	á 32	»
» de lanilla, vicuña y tricot	» 15	á 80	»
» de alpaca negra y colores	» 30	á 60	»
IMPERMEABLES de	» 50	á 100	»
MANTAS de viaje	» 15	á 70	»

Sección de ropas para niños y de varios

TRAJES Americana de lana, vicuña y gerga para niños de 10 á 16 años	de 14	á 40	pts
TRAJES Americana de dril crudo y colores para niños de 10 á 16 años	» 6	á 16	»
TRAJES Marinera de lana, gerga, vicuña y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 38	»
TRAJES Marinera de dril, piqué y franela para niños de 4 á 10 años	» 4	á 20	»
TRAJES Blusa y otros modelos de lana, dril y alpaca para niños de 4 á 10 años	» 4	á 26	»
CHALECOS piqué para niños de 10 á 16 años	» 4	á 6	»
AMERICANAS de alpaca negra para niños de 10 á 16 años	» 8	á 14	»
GORRAS de lanilla, dril y seda, forma Alfonso para caballeros y niños	» 2	á 4	»
GORRAS de lana forma Japonesa para niños y forma Marinero	» 2	á 3	»
SOMBREROS de dril blanco y de imitación Panamá	» 2	á 3	»
» de paja para niños	» 2	á 7 1/2	»
» de piqué blanco para niños, estilo casco Inglés	» 2	á 3	»
PERCHAS de níquel para trajes	» 1	á 0'90	»
TIRANTES para caballeros y niños	» 1 1/2	á 5	»
LIGAS para caballero, modelo exclusivo de la casa	» 1	á 2	»
SOMBREROS de paja especial para caballeros	» 1	á 3	»

Selecto surtido de Novedades en géneros nacionales y extranjeros para la medida

PRECIO FIJO.

VENTAS AL CONTADO

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez, náuseas y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuniz

Desaparecen en breves días dispepsias, gastralgias y catarras gástricos, como lo certifica milares de curados. Depósito central: J. Uriach y Compañía, Moncada, 20, Barcelona.

Sífilis Venéreo Anemia

Los "Confitos Emerin", dan á las vías génito urinarias el estado normal, evitando el uso de las paliosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los dolores que curan radicalmente las estrochoceras uretrales, prostaticas, uretritis, cistitis, catarras de la vejiga, cálculos, hinchazón de orina, flujo blanco de las mujeres, biliarria (gota miliar), etc. Una caja de "Confitos Emerin" con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El "Rob Depurativo Emerin", inmejorable reconstituyente antisifítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciónes, espermatorreas, herpetismo, albuminuria, escrófula, hinchamiento, raquitismo, linfadenomas, esterilidad, neurastenia, etc. Un frasco de "Rob Depurativo Emerin" con la debida instrucción, 2'50 pesetas.

El "Regenerador de la sangre Emerin" es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, ostealgia, raquitismo, escrófulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidos de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laritud, insomnio, delirio, a veiciación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los **MEDICAMENTOS EMERIN**

TRES VIRTUDES: **CONFIANZA HONRADEZ SEGURIDAD**

Como prueba de esto, la Casa EMERIN, devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.ª, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.—De venta en Palma de Mallorca Farmacia Central de D. Ignacio Fortesa Serra, Jaime II, número 21.

Vapores Directos Brasileño

LINEA DE LAS ANTILLAS

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Guantánamo y Manzanillo saldrá de este puerto directamente el día 10 de Junio el magnífico vapor

Admite carga y pasaje para dichos puntos, habiendo declarado con anticipación los señores cargadores la cabida que tengan que reservarse.

Para más informes dirigirse á los señores Maritz y Planas San Juan 20, Palma único representantes de la Compañía.

Estómago, Riñones, Hígado

Agua de Vilajuiga

Deliciosa para la Mesa • La más rica en Litina

Única insustituible en la Diabetes, mal de piedra, debilidad, cólicos nefríticos y hepáticos, neurastenia, malas digestiones, agotamiento, artritis y gota.

Venta anual en España 1.200.000 botellas.—Un millón doscientas mil botellas.

Exigir en cada botella la marca del representante F. GAMARRA, único que las recibe directamente del manantial. Se compran botellas vacías. Depósito, Roig, Palma.

Lloyd Sabaud

El día 19 de Mayo saldrá de BARCELONA para BUENOS AIRES el nuevo y lujoso vapor de 14,000 toneladas de gran marcha

Principe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en primera clase —Tres puentes de paso— Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día 5 de Junio saldrá para el mismo punto el vapor

Regina d' Italia

Para informes en Palma, calle del Mar, 49 primero.

Lloyd italiano

Compañía de vapores rápidos y directos entre BARCELONA y BUENOS AIRES

Especiales para el transporte de pasajeros de 3.ª clase

Con espaciosos y ventilados dormitorios, grandes comedores con mesas, lavabos, departamentos para señoras y niños, luz y ventilación eléctrica.

Princesa Mafalda, 27 de Mayo.

Virginia, 10 de Junio.

Cordova, 26 de Junio.

Cooleros Españoles recientemente contratados

Para carga y pasaje de primera, segunda y tercera dirigirse á las Oficinas de la Compañía JARDIN DE LA REINA, 17 (esquina Polaires) PALMA.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital Social: 12.000.000 de pesetas COMPLETAMENTE DESMORBOSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

43 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida, seguros contra incendio.

Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias.—Plaza de la Constitución 44—2.ª

Solución Benedicto

GLICERO FOSFATIL CAL CON-CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos de las vías respiratorias, enfermedades convulsivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, etc. etc. Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 43, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de Juan Valenciano, plaza de la Casaca y en el Centro Farmacéutico.

Navigazione Generale Italiana

LA VELOCE

Vapores directos y rápidos para BUENOS AIRES por los nuevos y veloces vapores

Próximas salidas de Barcelona

SA VOIA, 12 Junio.	ARGENTINA, 21 Julio.
RE VITTORIO, 17 id.	PRINCIPAL UMBER, 19 id.
ITALIA 23 id.	RE VITTORIO, 12 agosto.
REGINA ELENA, 1 Julio.	BRASILE, 14 d.

Cocina á la Española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, polaqueño, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y teléfono Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados á higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Sros. Salena y Rullán, plaza de la Libertad 8, (frente al Borne) Palma.

Callicida Piva

Retira rápidamente, sin dolor ni molestia, los callos y durezas. Es curioso: los no motiva inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico en una peseta en todas las farmacias, droguerías y zapaterías.

BOCA MENTHOLINA

Tendrá la blancura y fuerza y no padecerá dolores de muelas el que use el alfiler y los polvos de

que prepara el DOCTOR ANDREU

Su uso emblandece los dientes, aromática el aliento, calma el dolor de muelas y fortifica las encías, evitando la caries y la oscureción de la dentadura LA MENTHOLINA en polvo usado con el alfiler aumenta el brillo y la blancura de los dientes.

Pidas en la Rambla de Cataluña, 61, demás farmacias.—Se expenden en la Farmacia de J. Sureda Lliteras, Palma de Mallorca.

Callicida Lluch

HERPES, ESCROFULAS, TUBERCULOSIS con decaimiento de uñas ó inapetencia

La Sulfurina Jimeno

Es el depurativo reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales infecciosas.—Para su uso véase el prospecto.

Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo plaza Peel.

Piano para vender Se vende Un carretón y caballo. Informes Seridá 27

Importante

Todos los domingos y lunes por la mañana sale diligencia de Palma á Sóller, calle de San Miguel, número 111, taberna.

Casas de recreo

Hay dos para alquilar en Son Lluís de la Vinya. Ruedan todas las comodidades y sus de ellas tiene mucha extensión de terreno. Informar en el predio Son Rosillo ó en Palma, calle de la Cofradía, número 4.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 años de éxito. Venta en Droguerías y Farmacias.—BARCELONA, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

CARDÓ

FUENTE HORBOLL AGUAS AZOADAS Superiores á las de Panticosa y Urberuaga que curan la tos y bronquitis radicalmente. FUENTE DE SAN ROQUE y DEL PASTOR para las enfermedades del estómago. Clima muy seco. Instalaciones, pulverizaciones, baños y duchas.

Restaurant y fonda de 1.ª y 2.ª clase

Se alquilan habitaciones amuebladas para familias. Teléfono.

Hinchario: De Mora la Nueva á Cardó se hará el viaje en automóvil, siendo preferible los que llevan billete combinado con el tren expres que sale de Barcelona (estación Francia) á 8,17 mañana y llega á Mora á las 11,45 y á Cardó á las 13. Los que regresan de visitar la Estación de Yelencia para ir á Cardó, deberán tomar, en la estación de Tortosa, el carruaje del establecimiento que saldrá á las 2 y media de la tarde.

TEMPORADA oficial de 15 junio á 15 sept. embro. INFORMES, J. CALZADA, CAR MEN 25—BIENIDA—Barcelona.

Representaciones, **Ramirez Hermanos**, Experiencia, Importación, Transitos, Comisión de Tránsito, Ancha 57, Bajos, Barcelona, Telé. 1.933. Fletamientos.

Esta casa se encarga de establecer precios alzados sumamente económicos para despachos de aduanas, trasbordos y transportes de mercancías con destino á todos los países.

Dirección telegráfica: Ramirhos